

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 8 de Febrero de 1911.

Año XXVII.—Núm. 8.171.

Almacén de paños.

JUNQUERA H. NOS

Plaza del Mercado, números 68 y 70.

SALAMANCA

Ventas por mayor y menor.

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

GRANDES VENTAJAS EN PRECIOS Y CALIDADES

Comercio de paños y novedades del reino y extranjero de

Nicolás Albertos.

25 - Rúa - 25
Salamanca.

ESPECIALIDAD
EN GENEROS PARA EL CLERO

Capas, mantas, capotes de monte, panas, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos

Legítimos Motores de Gas

OTTO CROSSLEY

Los más perfeccionados y económicos
GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.300 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.
Instalaciones eléctricas de todas clases.
Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.
Calefacción de edificios elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(antes Julius G. Neville).
Talleres en MAHON. — Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11.
MADRID, calle de Galdo, 2.

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín.

Premiado en varias Exposiciones. Especialidad en encargos á la medida.



Marca de Fábrica.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón. — Medias y calcetines sin costura, lisas, saladas y bordadas. — Chalecos y bufandas novedad. — Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros). — Ventas al por mayor y al detall. — Campo de Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora, 21 y 23. — Salamanca.

Máquinas para aserrar y labrar madera

INSTALACIONES ELECTRICAS

Bombas de todas clases. Accesorios para máquinas de vapor y calderas.

Turbinas. TUBERIAS - CORREAS

Completas instalaciones para elevación de agua. Representante para Zamora, Avila y Salamanca, don José Vaquero, Sánchez Barbero, 7.

Ricardo Marín

OCULISTA
Procedente del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid.
Consulta diaria de diez á una. — Calle de la Rúa, 26, Salamanca.

CORSETERIA A MEDIDA

PLACIDO HERNANDEZ
Plaza Mayor, número 14.
En esta acreditadísima corsetería, donde toda su numerosa clientela queda altamente satisfecha por su elegancia y buena confección, se reciben todas las semanas los últimos modelos.
Ultima creación: corsé PANTA LON, punto de malla. Primera casa por sus últimas novedades de París.

LUDEÑA

CIRUJANO DENTISTA
Plaza Mayor, n.º 15, principal

J. León Arias

DENTISTA
Calle de Toro, n.º 2
(hoy Doctor Riesco), entrada por el arco de la plaza Mayor.

Viuda de Archanco é hijos

ZARAGOZA
Constructores especialistas en fábricas de harinas por piedras y cilindros y panaderías mecánicas. Grandes existencias en piedras, herramientas y accesorios. — Representante en Zamora, Valladolid, Avila y Salamanca: José Vaquero García, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

El grandísimo éxito de la corsetería á medida

CASA - NIÑO

es debido á los muchos encargos que las señoras más distinguidas hacen del corsé y faja, última creación y especialidad de esta casa
PUNTO DE MALLA SIN BALLENAS que son la última palabra de la comodidad, higiene y buena forma.
Plaza Mayor, 46, principal.

COMENTARIOS LA CRITICA!

En Madrid no nos gobiernan los políticos; detrás de ellos están los periodistas, que son los verdaderos amos del cotarro; en Salamanca no se nos gobierna desde los escaños del Concejo, desde los sillones de la Salina, desde los pasillos del Gobierno civil; detrás de ellos, se nos gobierna desde las mesas del café. La opinión pública se depura á través del ingenio y del donaire de unos cuantos amigos de café. Esa es la verdad, toda la verdad del caso.

El espíritu corporativo se forma con el entusiasmo que razona poco y analiza mal; con la fe, que es hermosa cualidad de mujeres, "las mejores almas españolas", que escribía Maetz; el espíritu corporativo se fragua con la cohesión y el sacrificio. Mas el espíritu aldeano es cominerio, comadri; los inmóviles censuran á un pobre caminante por que tropieza; los cazadores de dotes, á un enamorado, porque se ha buscado un dolor; los mudos, á los que escriben ó hablan; los holgazanes, á los que trabajan poco ó trabajan mal. En este ambiente vive Salamanca.

Las empresas generosas fracasan, porque detrás de la idea está la persona; y la persona tiene amigos y tiene detractores. No se hacen las cosas en nuestra ciudad para que nadie cargue con la gloria de haberlas realizado. La gente se queda tuerta con gusto para que el vecino de enfrente pierda los dos ojos. Y vive haciendo la trepanación de los proyectos ajenos, de las ilusiones ajenas, haciendo el balance de la caja que no ha de ser nunca suya.

No habiendo más sanción que la protesta de la mesa de café, el que prescinde de ella puede dedicarse, con la mayor impunidad, á mover los hilos del resorte de que ayer os hablaba.

Vamos á variar todos. Vamos á unirnos fijando antes la finalidad concreta de nuestra unión. Vamos á hacer el balance de nuestras culpas, de nuestra pereza, de nuestra inacción, de nuestros fracasos. Vamos todos á elevar nuestro espíritu en aras de los obreros, que son los más perjudicados en esta crisis. Vamos á formar nuestra ciudad. Y con calma, con entero reposo, con absoluta cordialidad, á trazar el nuevo programa redentor.

El político en sus gestiones; en sus palabras los oradores; los diputados en sus expedientes; yo, en mi pluma. Ahora, espoleando á todos, azuzando á latigazos, si es preciso, las espaldas ociosas; luego, á cantarla en el santuario de mis recuerdos de mozo: ¡Ciudad de mis amores, despierta, despierta!

José SÁNCHEZ ROJAS.

Madrid, Febrero, 1911.

Bolsa de Madrid

Venimos presenciando en esta pasada semana y en la anterior una especie de duelo entre el contado, que da muestras de confianza en la Deuda reguladora, y la especulación á plazo que trata por todos los medios de abatir los cambios.

La gran fuerza de esta especulación colocada á la baja, saca partido de cualquier incidente de la política y hasta de los rumores más absurdos, como es el supuesto concierto de dos grandes naciones con España para intervenir en Portugal.

De nada han servido las terminantes declaraciones del señor Canalejas negando del modo más rotundo este supuesto, declaraciones agradecidas por el Gobierno de la naciente República. Ahora se echa mano de la visita á España de dos generales ingleses para explotar el mismo tema.

Entremezclado con este y otros por el estilo, se barajan las dificultades que pueda tener el Gobierno español con el Vaticano con motivo de la presentación á las Cortes en Marzo de la ley de Asociaciones; el proyecto de empréstito que se creía ya olvidado y, por último, las diferencias de criterio en la política, entre los señores Canalejas, Montoro Ríos y Moret.

Lo cierto es que han creado una atmósfera de malestar, sin que nadie vea concretamente dónde está el peligro.

Creemos que todo se reduce á querer aprovechar la impresionabilidad de la Bolsa para hacer jugada y que al fin y á la postre la demanda al contado en este segundo mes del año, que de ordinario es grande, ha de arrollar todas las tramas urdidas y sostener con firmeza los cambios. Resultado de estos manejos ha sido un regular número de operaciones á plazo que se han concertado en firme, en alza y en baja, casi todas al descubierto. Las primeras en algunos momentos con deport de 10 céntimos, niveladas, ó con solo 10 de report.

Consecuencia también ha sido el distanciarse aún más los títulos grandes de los pequeños, lo que prueba que la desconfianza no está en el pequeño capital; mientras éstos llegan á 87, aquéllos cierran el sábado á 84,05, es decir, con tres enteros de diferencia.

De los amortizables, el nuevo se sostiene igual á 92,75 y el antiguo gana al volver el sábado á 102,15.

En acciones bancarias, las del Banco de España ganan tres enteros á 454; el Hipotecario á 263; Hispano-americano á 148, Español de Crédito á 125 y el de Cartagena á 115.

De los americanos, el Mejicano pierde cinco pesetas á 511 y el del Río de la Plata menos tratado que en semanas anteriores á 499.

En las acciones de tabacos fué explotado el efecto que la subida en los precios había de producir en el público, para hacerlas bajar.

Sin embargo, los resultados de la recaudación han debido de ser superiores para la Compañía, pues se hizo gran acopio de tabaco por el público antes del día fijado para la subida, y después resultará, á pesar de todos los propósitos de los fumadores, que el vicio, si así puede llamarse, irá en aumento.

De manera que no está en esto el peligro para la Compañía Arrendataria. Así, de 330 á que descendieron sus acciones, se contratan el último día de Bolsa á 340.

Banquete de protomedicos.

Los nuevos catedráticos de Medicina señores Fornos y Peláez, que acaban de dar en Madrid prueba de buena inteligencia, tienen que dar ahora en Salamanca, por lo pronto, pruebas de buen estómago. En efecto, anoche fueron obsequiados con otro banquete. El primero fué de los alumnos; el de anoche fué de los maestros; y luego seguirá el de los compañeros de ayer, y después... el que salga.

Del que nos toca hoy dar cuenta se verificó en el Hotel del Comercio, y fué tan excelente como puede calcularse por el siguiente menú: Salchichón, aceitunas y pikles; puré á la Reina, solomillo á la Perigord; langosta salsas Mayonesa y Vinagreta, sorbetes de Champagne, perdiz al Salmi, espárragos calientes salsa Museline, jamón glasé á la Gelfi.

Dulce.—Omelet soufflé.

Postres.—Quesos, pastas y frutas, Vinos.—Rioja, blanco y tinto y Champagne; café, licores y habanos.

Sentáronse á la mesa los señores don Isidro Segovia, don Guillermo Hernández Sanz, don Pedro López Martín, don Angel Núñez Sampey, don Ricardo Díez, don Emilio Jaramillo, don Hipólito R. Pinilla, don Miguel Rojo, don Casimiro Población, don Agustín Cañizo, don Cefefero Sánchez Dominguez, don Juan Manuel Martínez, don Gonzalo García Rodríguez, don Santiago Sánchez, don Cayetano Díez Redondo, don Andrés García Tejado, don Juan Vicente Tapia, don José Carlos Herrera, don Arturo Núñez, don Manuel Mondelo, don Inicial Barahona, don Juan Francisco Madruga, don Indalecio Cuesta y don Francisco Díez.

Y ocuparon los sitios de honor el decano de Medicina, los festejados y los profesores Cuesta y Núñez Sampelayo.

En nombre de la comisión organizadora, habló al descorcharse el Champagne, el señor García Tejado, que une á una chispeante ingenuidad, una grande facilidad de dición.

Festejamos—dijo—á los que acaban de subir á aquella silla, que sino es episcopal, es á lo menos muy envidiada, la de la plataforma del maestro, y los que sabemos la justicia con que han llegado, y el trabajo con que han llegado, nos complacemos en su triunfo, que no siempre es sanción del mérito.

Para evitar molestias á todos, hemos acordado que en nombre de los reunidos saludé á Fornos y Peláez el señor Segovia, y yo, para dar ejemplo de concisión, no añado una palabra más, porque vosotros pondréis el resto. (Aplausos).

El señor Segovia: Brindo, en efecto, en breves frases familiares—dice—porque en familia estamos. El homenaje que tributamos á Peláez y Fornos es más que de afecto de gratitud, porque su triunfo ha redundado en honor de esta Escuela, fundada libremente y con labor de benedictino por unos cuantos salmantinos de corazón, entre los que no podemos olvidar á Llevot.

La característica de esta Facultad es la del amor con que se da la enseñanza. Los maestros somos para los alumnos, más que profesores, padres cariñosos, y en esa conducta fundamos la esperanza de que ellos han de ser el porta-estandarte de nuestra bandera y que ellos han de hacer justicia á nuestra labor. Por mi parte, confieso que mi supremo anhelo es de que los discípulos de ayer sean los maestros de mañana, y pueda de ellos decirse que honra-

ron á su madre, la Escuela, honrando así á su patria.

Termina el señor Segovia su aplaudido brindis, haciendo algunas consideraciones sobre las vicisitudes de nuestra Universidad, y se levanta á hablar el señor Peláez.

Hablo primero que el señor Fornos—dice—porque él tiene la llave de la oratoria y además porque soy más viejo, por lo cual tuve el honor de ser también su maestro.

Estoy aquí—añade—como los chicos que fuman por vez primera delante de sus padres. No puedo dominar mi emoción en ver á mi lado á antiguos profesores, lamentando por cierto que no pueda acompañarme más que en el recuerdo aquel don Rodrigo Sánchez Llevot, á quien yo debo, como al señor Jaramillo, mis primeras iniciaciones en la ciencia quirúrgica.

Y ahora declaro que mi mayor placer en estas oposiciones ha sido el abdicar de nuestra personalidad. Fornos y yo hemos sido "los salmantinos", y el triunfo, por lo tanto, no ha sido nuestro, sino de Salamanca, á quien se lo brindamos. (Aplausos.)

El señor Fornos, con la fogosidad de su fácil palabra, se levantó por último para agradecer el obsequio recibido, recordando sus días de estudiante y haciendo muy discretas alusiones á la justicia con que han sido premiados los esfuerzos de los antiguos profesores de Medicina, y dedicando también un cariñoso recuerdo á los maestros, que aun no habiendo nacido en Salamanca, son nuestros también, porque aquí nacen sus hijos y aquí acrecen sus afectos.

La fiesta terminó en medio de la mayor fraternidad y alegría.

La comisión salmantina

Ayer regresaron de Madrid, dando por ultimadas sus gestiones en favor de nuestra ciudad, el alcalde señor Díez González, los concejales señores Villalobos, García Polo, Santa Cecilia y Marcos Martín, el secretario del Ayuntamiento señor Girón y el señor Moneo, que ha representado á la Cámara de Comercio, y nuestro compañero de redacción señor Rubio.

La comisión, de cuya laboriosidad en pro de Salamanca es justicia pregonar los aplausos á que se ha hecho acreedora, se propone dar al pueblo explicaciones amplias y categóricas en la sesión que el Ayuntamiento ha de celebrar esta tarde, y nosotros abrimos un paréntesis, por hoy, á nuestra información y á nuestras apreciaciones para que á Salamanca llegue la noticia de lo que por ella y para ella se ha pedido en Madrid por boca de sus más genuinos representantes.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

La del humo. Esto se acabó. Sí, señores; desde que á la Tabacalera, ó al Estado por medio de la Tabacalera, le dió por subir los precios del tabaco casi de veinte... eso es, casi decente, esto se va.

Se va, como el humo en una atmósfera diáfana y pura, el símbolo de nuestra majesta. De dinero y de las cosas que lo valen andábamos escasos; pero se nos veía el rumbo en lo de quemar lo poco que teníamos.

Ya sólo fuman unos cuantos privilegiados de la fortuna.

La clase media se agarra á las cajetillas de diez y ocho céntimos y la clase pobre ha tenido que quitarse del vicio por necesidad.

El representante heroico de los renunciadores, y arquetipo que pongo á la disposición de quienes chupan todavía el tabaco malo y caro, es un aragonés, el cual, en el punto y hora del alza, arrojó su pitillera al fuego de una estufa, exclamando resueltamente:—¡Esto se acabó!

Y, en efecto, no ha vuelto á fumar desde principios del mes que corre. ¡Digno sucesor de aquellas épicas figuras que se las tuvieron tiesas con Napoleón Buonaparte!

Hay otros seres fementidos y cobardones—¡almas de esclavos!—que se humillan ante el vencedor, yendo á comprar pitillos por la menudera. Y rinden parias con sus diez céntimos, á trueque de cuatro cigarrillos ominosos. Pechan, pues, el doble que antaño, y sobre la carísima cargan con el vilipendio.

Por fortuna, esos infelices son excepcionales. La mayoría de los fumadores se ha echado hacia atrás. Y si fuma, no fuma cigarrillos ni puros; se fuma otras cosas...

Muchos empleados se fuman la oficina; los mendigos pobres, pues los hay con capital bastante saneado, se fuman las disposiciones del señor gobernador; y en cuanto se acerca un guardia, ¡la del humo!

Se de uno impertérrito, á quien no espantan guardias ni autoridades superiores. Fíngese ciego "remoto", como dicen aquí; sitúase en un lugar céntrico y pide limosna hasta que se le aproxima cualquier guar-

dia de Seguridad y le invita muy cortésmente á largarse.

Claro, como ya no se sabe dónde meter á tanto mendigo, los pobres guardias les suplican que no los comprometan haciéndose visibles en los barrios de lujo. Y el ciego falsificado de mi historia se aprovecha de esta circunstancia para su asunto.

Y así, cuando el agente de la autoridad denuncia ante el público reunido el engaño del ciego que se pierde de vista, simula este continuador de nuestras glorias tradicionales un patatús altamente trágico, y la gente bobalicona ó sentimental, que nunca falta, increpa al del orden y llena de monedas el sombrero del ciego con vista, quien se va con la música á otra parte para repetir la farsa.

Este se fuma la vergüenza y tira la colilla en pleno cotarro social.

Mientras tanto, el presidente del Gobierno masca un cigarro fuerte y acre, liado con lo de Barcelona, y en cuyas tripas se esconde la anunciada huelga ferroviaria; Weyler, hastiado de la breva que constituye la capitania general de Cataluña, da sus chupaditas al aromático veguero cortésano. Y nosotros, ya que no fumemos, tragamos saliva y nos consumimos por dentro. Esto se acabó. ¡La del humo, señores! Así no va á poder vivir ni la Compañía Arrendataria, que en el país de los monopolios es un colmo inverosímil.

ARGOS.

Quisicosas.

Tan conforme á la abstinencia está todo salmantino, que yo no he perdido el tino al ver la "coincidencia", de que olvidando la franca promesa del presidente, en el Consejo reciente nadie habló de Salamanca. ¡Siempre ha pasado lo mismo! El olvido "singular", tendremos que soportar con un perfecto estoicismo. En ocasiones distintas no hubo gallardo ademán. Merecemos un gabán como el del cuento, ¡con pintas!

El Canadá (ahí al lado), envía á Inglaterra numerosos agentes oficiales, encargados de una delicada misión. La de transportar en "doble pequeña", un crecido número de inglesas que vigoricen la decadida raza canadiense.

La primera expedición embarcará pronto. Se compone de 5.000 inglesas formidables que, en cuanto lleguen al Canadá, contraerán matrimonio con otros tantos colonos solteros é impacientes.

Como la noticia procede de países "caídos", seguramente que nuestras solteritas la comentarán con música de habanera, que brindo á cualquier estudiantina carnalavera.

¡Ay mamá de mi vida! (Ay, su mamá) pide á Dios que me lleven al Canadá. Que los muchos pollastres que hay por aquí, no nos dicen, mamita, ¡ni tanto así!

En Francia, en Saint-Dié, ha ocurrido un suceso sensacional, aunque no novecento del todo. Una linda joven, que iba á contraer matrimonio, al llegar á las puertas de la iglesia, dió á luz un caballerete.

Celebre la ceremonia, y al llegar á su domicilio, ¡zas!, otra nueva edición en forma de roliza criaturita.

Esto sí que ha sido antes y después de tomar el "chocolate", del López que hay en Saint-Dié.

Leo en un periódico de Zamora: "Nuestro respetable amigo don Federico Requejo Avedillo, visitó el sábado al ministro de la Guerra para hablarle de asuntos relacionados con Zamora."

Y aunque el colega lo calla, afirmo con garantía que en Guerra todo lo halla resuelto según pedia. Y eso lo nota el más bolo que hace tales peticiones, sin flamantes comisiones ¡va el pobre Requejo solo!

SUCESOS LOCALES

Un herido.

En las últimas horas de anoche fué curado en la Casa de Socorro un individuo llamado Pedro de Castro, el cual presentaba una gran contusión y herida en la nariz, que le produjo en riña Francisco Andrés Marcos.

En las primeras horas de la mañana fué detenido éste por el cabo interino de los guardias de Seguridad Adolfo Hernández, el cual lo condujo á la prevención del Cuerpo.

Monederos falsos detenidos. También á última hora de anoche fueron detenidos por el guardia de Seguridad Manuel Granados, un hombre y una mujer que se dedican á expender moneda falsa. Estos individuos se llaman Adelaida Fuentes Fernández y Vicente Martín.

Ayer intentaron pasar varias monedas en la librería de don Emilia no Hernández. Se ha dado cuenta al Juzgado.

El crimen de Guijuelo.

Primera sesión.

La batalla de Magersfontein, librada poco antes que la de Colenso, fué un golpe terrible para Inglaterra, que confiaba en lord Methuen tanto como en Revers-Buller. Una vez que tomó el mando del ejército británico lord Robert, que tenía a sus órdenes al célebre Kitchener, la ofensiva inglesa encontró el obstáculo de los orangistas mandados por Kronje.

Entonces libróse la homérica batalla de Paardeberg, una de las más sangrientas de la guerra.

Kronje permaneció largo tiempo en poder de los ingleses, que le trataron con bastante rigor.

Hecha la paz, y libre al cabo el valiente general boer, fué a los Estados Unidos.

Ha conocido la miseria y todo género de amarguras. En la guerra lo perdió todo: familia, granja, ganados, tierras y capital.

Desde hacia algún tiempo vivía retirado y enfermo en Klerksdorp.

Profecías de Edison

El *Cosmopolitan Magazine* ha interrogado a Edison sobre los descubrimientos más notables que puedan realizarse en lo que resta de siglo. Edison ha contestado lo siguiente:

La fabricación de muebles de acero hará inútil la madera para los usos domésticos. El mueble de acero será cinco veces más barato y más ligero que los actuales.

El papel desaparecerá. Los libros se imprimirán en hojas de níquel de un cuarto de milésima de milímetro de espesor. Estas hojas aventajarán al papel en condiciones higiénicas, porque no serán, como él, hervideros de microbios. Admitirán perfectamente la actual tinta de imprenta. Un librito de dos y medio centímetros de espesor contendrá cuarenta mil páginas y costará seis francos!

En cuanto a la piedra filosofal, es cosa de la alquimia moderna. La fabricación del oro será en lo porvenir juego de niños y no hay que decir qué honda revolución sufrirá el sistema financiero.

Por último, anunció el advenimiento próximo de maravillosas y poderosísimas máquinas, que, movidas por la electricidad, labrarán, escardarán, sembrarán y segarán. El labriego de lo porvenir será químico, botánico y economista. Un teclado y unas palancas serán sus útiles.

Y no ha dicho más el sabio Edison. ¡Que ya es decir!

La Tuna escolar a París

Según dice el *Heraldo de Madrid*, llegado ayer a Salamanca, la Tuna escolar organizada por los estudiantes de esta Universidad, hará en los próximos Carnavales una excursión a París.

Hace ya varios días que se habla en Salamanca de este importante viaje que la Tuna piensa llevar a efecto; añadiremos que la expedición la hacen unos estudiantes salmantinos y vallisoletanos, predominando los primeros, pero nada podemos decir autoritadamente porque los señores que forman la Junta directiva de la Tuna guardan respecto a este asunto una impenetrable reserva, que si bien autoriza a pensar en la exactitud de las noticias, no permite dar por hoy al público detalles del mismo, si bien es posible que podamos hacerlo cumplidamente dentro de pocos días.

Lo que sí podemos anticipar es que de la Tuna se hacen grandes elogios, que probablemente el próximo domingo visitará los casinos de Salamanca y Pasaje, y que el próximo día 17 dará un gran concierto en el teatro Liceo, para cuya fiesta hay ya pedido un gran número de plateas y butacas.

La Asociación de Mendicidad.

Raciones servidas el 7 de Febrero: Medio día, 247 para mayores y 107 para niños. Total, 354.

Noche: 115 para mayores y 98 para niños. Total, 213.

Fueron socorridos dos transeuntes.

A medio día asistieron la señora de don Mariano Muñoz y su hija señorita Olimpia, doña Aurora Vicente, la señorita Anita Martín y la señora viuda de Raynaud.

Donativos en metálico.

Donante	Cantidad
Suma anterior	140
Señora y señorita de Muñoz (don M.)	5
Doña Aurora Vicente de Martín é hija	5
Señora viuda de Raynaud	5
Doña Ignacia Trigo de Sainz Pardo	10
Total	165

Ayer remitió el teniente alcalde señor Pérez Criado, diez y ocho y medio kilos de pan que, con los treinta del día anterior, también enviados por dicho señor, suman cuarenta y ocho kilos y medio.

El general Kronje

Un despacho de Klerksdorp da cuenta de haber fallecido el célebre general Kronje, uno de los jefes boers que más se distinguieron en la guerra del Transvaal.

La noticia ha producido verdadero pesar en Inglaterra.

El general Kronje fué uno de los héroes de la guerra del Transvaal. En la insurrección de los boers, que terminara con la victoria de Majuba-Hill, y consolidó la independencia de las pequeñas Repúblicas del Transvaal y del Orange, Kronje demostró grandes cualidades guerreras.

Confirmó éstas cuando el *raid* de Jameson, pues logró movilizar fuerzas considerables con una rapidez extraordinaria.

En la guerra con la Gran Bretaña, Kronje, que ya era viejo, encargóse de las fuerzas orangistas y logró victorias señaladas.

El fué quien derrotó a lord Methuen en la batalla de Magersfontein, que duró dos días.



Doña Francisca PAREJO

Doña Francisca Parejo, habitante en Córdoba, Chirinos, número 1, y se expresa en estos términos.

Me complazco en dar a usted muchas gracias por la excelente curación que he obtenido con sus Píldoras Pink. Me cuidaba yo desde hacía mucho tiempo, porque estaba muy empobrecida de sangre y con debilidad general muy declarada.

En determinadas épocas, por todo el cuerpo se me aparecían erupciones, como consecuencia sin duda, de la mala composición de la sangre. El único remedio que me ha servido bien son las Píldoras Pink: a los pocos días de tomarlas, sentí que recuperaba las fuerzas y que iba mucho mejor. Ahora mi salud ha llegado ya a su mayor grado y las erupciones no han vuelto a presentarse.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

Sección de mercados.

Cantalapiedra.—Trigo, a 44 1/2 reales las 94 libras; centeno, a 80 la fanega; cebada, a 24 1/2; algarrobas a 22 1/2; garbanzos a 110 y 150; harina de primera, a 18; de segunda, a 17; de tercera a 16.

Tendencia encalmada.

Peñafiel.—Trigo, a 45,50 reales fanega; centeno, a 28; cebada, a 24; y ros, a 28; avena, a 16.

Tendencia sostenida.

reas, poniéndome a pasear frente a mi casa, en el camino que desde el Guijuelo conduce al Campillo, y cuando una de las veces regresaba, me encontré con don Abdón Rodilla y don Esteban Pascual, a los que saludé, contestando ambos, y sobre todo el primero, en tono áspero y severo, razón por la que les pregunté por qué contestaban en esa forma, y al don Abdón, por qué no le había firmado la cédula, re-



Ambrosio Rodríguez Martín, autor de la muerte de don Abdón Rodilla Maldonado.

El procesado, que aparece en el banquillo, es un individuo como de unos veinticinco años de edad, de estatura regular, delgado, color sano, afeitado y viste de artesano, con un traje de paño a listas, camisa blanca planchada, corbata blanca y botas de color. Está risueño y muy poco preocupado al parecer.

Advertidos los jurados de los casos de inutilidad é incapacidad para poder funcionar, alegó Agustín Carrasco Ingelmo, que no sabía firmar, y Laureano Gómez, que es testigo en la causa, razones por las que ambos se retiraron.

Verificado el sorteo, después de muchas recusaciones, resultaron elegidos para formar tribunal los siguientes jurados:

Don Leopoldo Corral Vicente, de Garcihernández.

Don Primo González Casilla, de Horcajo Medianero.

Don Angel Martín Yañez, de Valdecarras.

Don Manuel Martín Rivas, de Casafraña.

Don Marcelino Hernández Moro, de Alba de Tormes.

Don Bernardo Gómez Sánchez, de Galinduste.

Don Eloy González Martín, de Alba de Tormes.

Don Rafael González Sánchez, de Sieteiglesias.

Don Francisco Castillo Extremeño, de Salamanca.

Don José Cuadrado Lucas, de ídem.

Don Cayetano Sánchez Vicente, de Maya (la).

Don Sebastián Elena, de Salamanca.

Suplentes.

Don Antonio Bellido Sánchez, de Salamanca.

Don Miguel García Conzález, de ídem.

Todos ellos prestaron juramento en la forma de ritual; acto seguido se declaró constituido el tribunal y se dió la voz de "Audiencia pública."

Impuesto silencio, el presidente de la sección de Derecho ordenó al secretario del tribunal, señor Concha, que diese cuenta del hecho; éste lo verificó mediante lectura de los escritos de conclusiones provisionales, formuladas por las partes, ya conocidos de nuestros lectores.

Abierto el período de práctica de pruebas, se levantó a declarar el procesado Ambrosio Rodríguez Martín.

Presidente.—Le exhorto a usted a decir verdad.

Procesado.—Prometo.

Presidente.—¿Qué edad tiene, qué oficio y de dónde es vecino?

Procesado.—Veintiseis años, me dedico a traficar en la compra y venta de jamones, y soy vecino de Guijuelo.

Presidente.—Puede preguntar el señor fiscal.

Fiscal.—Antes del 7 de Julio último, tenía usted resentimientos con el interfecto don Abdón Rodilla ó con su familia?

Procesado.—No, señor.

Fiscal.—La cédula personal que a usted se le había expedido, la presentó al don Abdón, como alcalde, para que se la autorizase?

Procesado.—Sí, señor, se la presenté por conducto del alguacil, y éste me manifestó que el alcalde había dicho que no quería firmarla, ó que entrase yo con ella.

Fiscal.—¿Por qué no entró usted a presencia del alcalde?

Procesado.—Por evitar ser insultado por don Abdón, como lo había sido en otras ocasiones.

Continúa el representante de la ley indagándole de una manera minuciosa, y la segunda después la acusación particular, pero el Ambrosio, sin alterarse, contesta el interrogatorio, diciendo:

Que después de ocurrido lo de la cédula, fué a devolvérsela al depositario Cándido Herrero, el cual no se la aceptó; que esto ocurrió el día 3 de Julio citado, y a los pocos, sin recordar cuándo, hizo un viaje a esta ciudad, y afirma que en el tren no dijo nada que al don Abdón se refiriese.

Afirmó que estaba enemistado desde hacía tiempo con don Esteban Pascual, por consecuencia de un contrato de quintas, hecho por éste, en el que figuraba la madre del que habla.

El día 7 de Julio—sigue contestando—estuve en casa todo el día, dedicado en arreglar jamones; ya contra la tarde, abandoné mis ta-

plícandole que no tenía que darle explicaciones, y que era un canalla, que lo iba a hundir. El don Esteban entonces levantó el bastón en ademán agresivo, coadyuvando en la acometida el don Abdón, que sacando un arma de fuego intentaba agredirle, en vista de lo cual hizo uso del cuchillo que por casualidad llevaba consigo, y para defenderse lo acometió con él, retirándose inmediatamente.

Le hace notar el fiscal que entre lo que ahora declara y lo que dijo en el sumario existe contradicción, pero él la explica sosteniendo que la verdad es lo que declara en este acto.

Negó la pregunta directa que le hicieron las acusaciones, esto es, que el hecho no ocurrió según determinan en sus conclusiones, sino en la forma que deja expuesta.

Es imposible trasladar al papel todo lo que se dijo en la indagatoria, que duró una hora.

Testigos.

María Martín García, viuda del interfecto, no compareció.

Don Esteban Pascual Barrantos, testigo que acompañaba a don Abdón Rodilla, en el momento de la agresión, hombre de sesenta años de edad y de cultura poco común en testigos que ante el tribunal comparecen, dijo en síntesis lo siguiente:

Que llevaba buenas relaciones con el interfecto y su familia; su profesión es comerciante, y si alguna vez hace documentos es por favor especial, en cuyo sentido intervino en el de quintas, donde intervenía la madre del procesado, y como éste era justo no fué motivo de enemistad, al menos por su parte.

El día de autos salió de paseo con don Abdón Rodilla, por el camino que desde Guijuelo conduce al Campillo, encontrándose con el procesado que venía en dirección opuesta a ellos; no recuerda si los saludó, pero sí que retrocedió y se le presentó en el sitio conocido por Alto del Calvario, tocando a don Abdón con la mano en la espalda y echándose encima, como con deseos de imposibilitarle los movimientos, diciéndole que tenía que hablar con él una palabra, por lo que él se retiró, observando entonces que sacó un cuchillo y decía "¿usted lo voy a matar yo...", en cuyo momento apareció uno del Campillo, al que llamó, y al aproximarse el Ambrosio escondió el cuchillo, retirándose aquél por creer que se trataba de una broma.

Todos creyeron que la cuestión había terminado, y de pronto, como por sorpresa, sin mediar una palabra, acometió el procesado al don Abdón, que dijo: "¡Ay!, pillo, que me has matado...", por lo que él, enbolando la cayada, trató de evitar que continuase agrediriéndole hasta que regresó al momento el individuo del Campillo y otro.

Aseguró que don Abdón no llevaba armas, ni por tanto hizo uso de ellas, como tampoco él acometió al procesado.

Ignora que entre el interfecto y el procesado existieran más resentimientos que el motivo de la cédula, y afirmó que el don Abdón era un hombre muy bien equilibrado, de bastante carácter, pero incapaz de cuestiones y amante de su pueblo, hasta el punto de que, pensando en Guijuelo, se olvidaba de todo.

Interrumpido el examen de testigos, comparecieron los

Peritos médicos

don Adolfo Acebedo don Arturo Bustos, don Lucio Martín, don Francisco Díez, don Juan Tapia, don Gonzalo García Rodríguez, don Juan González Peláez, don Inicial Barahona, don Juan Manuel Martín y don Andrés García Tejado.

En contra de lo que ocurre siempre que de esta clase de pruebas se

trata, después de descrita la herida que sufrió el interfecto, por el médico de cabecera señor Bustos, el señor Peláez sentó las siguientes conclusiones:

1.ª Que la herida que sufrió don Abdón Rodilla, no era mortal de necesidad, si bien lo era *plurimum*.

2.ª Que la muerte de aquél sobrevino por peritonitis, a consecuencia de los microbios que infectaron la herida; y

3.ª Que la operación que se le practicó era necesaria, y habiendo podido practicarse antes, las probabilidades de éxito serían mayores, aunque nunca seguras.

En estas conclusiones se ratificaron todos los peritos.

La defensa preguntó al médico de cabecera si aconsejó como necesaria la operación a la familia y al Juzgado, contestó que sí, y que autorizados por este último, la familia buscó al cirujano que la llevó a efecto. No comunicó esto al procesado ni sabe si el Juzgado lo hizo.

En esta situación, se suspende la sesión hasta las cuatro y media de la tarde.

Se reanudó a las cinco y siguió el desfile de testigos.

Luis Martín Nuevo, vecino de Campillo, es el individuo que llegó al sitio del suceso en el momento en que el procesado pretendía agredir a don Abdón, y como lo llamó el Esteban Pascual, se aproximó; el primero depuso su actitud, y creyendo que todo era broma, se retiró, oyendo, cuando había andado dos ó tres pasos, la voz de don Abdón que decía "¡ay pillo, que me has matado!"; retrocedió para auxiliarlo, y al preguntarle quién le había herido, contestó que el procesado.

Mariano Martín Flores llegó al sitio del suceso cuando se verificaba la agresión, oyó decir a don Abdón: "¡Ay! que me ha matado...", y al Ambrosio "¿a mi nadie me llama canalla..."

Cándido Herrero, depositario en Guijuelo, y encargado de expedir las cédulas, despachó la del procesado y la cobró. El día 3 de Julio se hallaba con el alcalde en su despacho cuando se le presentó el alguacil a la firma, al que le contestó que pasase e interesado.

Después el procesado se la quiso devolver, manifestándole que estaba empadronado en Campillo, pero él no la recibió.

Que a los pocos días vino a esta ciudad, y en conversación habida en el tren, dijo el procesado, "el alcalde de mi pueblo lo quiere mangonear todo y se las va a entender conmigo, porque el otro día no me quiso firmar la cédula..."

Manifestó que el carácter de don Abdón era fuerte, enérgico, pero no propenso a reñir.

Las partes renunciaron a Francisca Blázquez.

Agapito Rodríguez Gómez, alguacil de Guijuelo, confirmó el extremo referente a la firma de la cédula.

José Julián Gómez, no compareció.

Miguel Julián Gómez, secretario de Guijuelo, declaró lo relativo a la cédula, que el procesado no era vecino de Guijuelo y sí de Campillo. La acusación, para corroborar la declaración del testigo, solicita de la sala la admisión de dos certificaciones, respecto a lo que nada se acordó en el momento.

Afirmó el testigo también que el carácter de don Abdón era enérgico; ignora si entre éste y el procesado existían resentimientos y contestó a otras cosas no esenciales para el asunto.

María Rodríguez, hermana del procesado, no compareció.

José Andrés, de nacionalidad portuguesa, se expresó tanto en su idioma, que apenas se le entendía; sin embargo, le entendimos que el día de autos estuvo segando en una tierra próxima al sitio donde ocurrió el suceso, de la que marchó al pueblo a cenar después de puesto el sol; serían las ocho, tardando en el camino como un cuarto de hora, otro en cenar y otro en volver a la tierra. Que una vez en ella hizo la cama, se acostó, y después de un rato dormido se despertó por el ladrido de unos perros, oyendo después la voz de don Esteban Pascual y la de don Abdón, entendido a éste que decía: "ya me mató; ocurrió esto sobre las nueve y media."

Se careó con don Esteban Pascual, sin resultado.

Antonio Martín Casquero. Por orden del juez municipal de Guijuelo, vigiló al procesado el día 8 de Julio cuando estaba detenido, y oyó que al recriminarle Ana, mujer del alguacil, por el hecho que había cometido, le contestó: "lo que siento es no haberlo hecho antes, porque habiendo dinero todo se arregla..."

Ana Pérez Briz, mujer del alguacil, confirmó el dicho del testigo anterior.

David Hernández Rodríguez, niño de trece años, dijo: Que sobre las ocho y media de la noche de autos ó algo más, cenó en compañía del portugués José Andrés, que prestaba servicios en su casa; que tardarían en esta ocupación como media hora, después aquel fué a buscar la ropa a otra casa, hablaron un rato y serían las nueve y media cuando marchó a la tierra donde había estado segando é iba a dormir, y transcurrido un cuarto de hora de lo que deja dicho, tuvo noticia del suceso ocurrido por Domingo Fraile, que había estado guardando la tierra mientras el portugués cenaba, creyendo por todo que éste no pudo oír ni ver nada.

No obstante su poca edad, declaró este testigo con mucha ingenuidad y aplomo.

Domingo Fraile declaró de acuerdo con el anterior y también cree que el portugués no oyó ni vio nada de cuanto al suceso se refiere.

José García Hernández, iba en el tren un día en que también iba el procesado y le oyó decir: "el alcalde de mi pueblo quiere vaterse de la vara para su industria, y algún día se las va a entender conmigo..."

Agustín Hernández Sánchez, como el anterior, fué en el tren un día y oyó decir a un individuo desconocido para él: "dos ó tres veces se ha negado a firmar la cédula, y si insiste, lo mato..."

Juan José García Martín manifestó lo mismo que el anterior José García.

Testigos de la acusación particular.

Rafael González, Ladislao Mateos y Teodora González, fueron renunciados.

El acusador solicitó hacer una pregunta al procesado, y autorizado para ello la formuló en estos términos:

¿Diga, es usted vecino de Guijuelo?

Procesado.—Sí, señor.

En vista de esta contestación, volvió a pedir a la Sala que le admitiese las dos certificaciones que antes ofreció.

Se reservó el tribunal resolver por el momento, y en este estado, a las nueve de la noche, se suspendió la sesión hasta las diez de esta mañana.

EL LICENCIADO SALVADERA.

IMPUESTO DE MINAS

La *Gaceta de Madrid*, de 30 de Diciembre último, publica la ley de 29 del mismo, fijando el canon que se ha de satisfacer por hectárea en las concesiones mineras para la explotación de sus substancias minerales, cuyo artículo segundo dice lo siguiente:

"Se declaran ducadas por ministerio de la ley, las concesiones para la explotación de substancias minerales cuyo canon de superficie no resulte satisfecho desde 1.º de Enero al 31 de Diciembre de cada año. El propietario de una concesión caducada responderá de su descubrimiento para con la Hacienda, con todos sus bienes presentes y futuros.

Los concesionarios de explotaciones mineras que al comenzar a regir la presente ley no se hallen al corriente en el pago del canon de superficie, conservarán sus concesiones si satisfacen antes del 30 de Junio de 1911 sus descubiertos, condonándose todos los recargos de apremio ó intereses de demora..."

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y en cumplimiento de lo ordenado por la Dirección general de contribuciones en 31 de Enero último.

Sección de noticias

La Guardia civil de los puestos de Béjar y Candelario, han detenido a varios individuos, como autores de los robos cometidos en las casas de Alejo Mayor y Ponciano García. Los detenidos son Aniceto Natal, Blas de la Fuente, Justo Iglesias y Ana Sánchez.

Venta de casas. Se venden las siguientes, sitas en la ciudad de Salamanca: Plaza Mayor, número 10; Pasaje, titulado de I. B. A., situado en el camino de la estación, afueras de Toro, números 10, 12 y 14; Pozo Amarillo, números 14, 16 y 18; San Pablo, número 25; Ramos del Manzano, número 40, y plaza de la Reina número 6.

Se admiten proposiciones por el señor director de la Sucursal del Banco de España.

Ricardo Niño.

DENTISTA

Ex-ayudante del doctor Highlands.

Plaza de la Libertad, 10. — Salamanca

La Mundial ha visto con agrado y satisfacción la Real orden de Fomento, disponiendo que las sociedades depositen en el Banco de España las cuotas cobradas por seguros de quintas, pues desde que implantó esta clase de seguros, La Mundial viene haciéndolo así, ingresando los fondos procedentes de seguros de quintas en los establecimientos donde tiene etc., etc., que son: Banco de España, Banco Hispano-Americano, Credit Liónnais y Banco Español del Río de la Plata, no disponiendo de esos fondos ni aplicándolos más que para efectuar las redenciones.

Por eso, La Mundial pudo redimir a sus asegurados y reintegrarles sus primas dentro del plazo legal, sin aprovecharse de prórrogas ni utilizar otros medios.

Doctor S. Peláez.

MÉDICO DENTISTA

Plaza Mayor, 11, principal. — Salamanca

Hace poco se ha celebrado un concurso público para saber qué producto es el más benéfico a la humanidad, resultando por casi unanimidad las Pastillas Morelló. mis. — 3

La mujer limpia se distingue por los cuidados que dispensa a la casa hermoseando la tarima, baldosas y muebles, con la Cera Universal (brillante) que en cuatro colores en latas de 1.25 y 0.75 pesetas, vende la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España). — a-131M

Dr. Infante.

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.—Consulta: de nueve a doce y de cuatro a seis.

Doctor Riesco, 28. — Salamanca

Ama de cría.—Leche fresca y primicia, para criar en casa de los padres se ofrece.—Informarán: puentecillo de la Alberca, núm. 4, Salamanca.

Tintorería en fino y quita manchas de Gaspar Santiago, Doctor Riesco, número 1, Salamanca.—En esta acreditada tintorería se tñen boás de mongolia y toda la clase de pieles.

Sección de noticias

Sección de mercados.

Sección de mercados.

Conferencias telegráficas de El Adelanto

Informaciones de nuestro redactor corresponsal en Madrid señor Rivera.

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Primera conferencia.—Madrid, 8 (4 m.)

Noticias del día.

“La loca fortuna.”

En el teatro Novedades, de esta corte, se celebró anoche el estreno de la humorada cómica-lírica *La loca fortuna*, original, la letra, de los señores Lepina y Planiol, y la música, del maestro Calleja.

La letra es superior a la música, siendo la obra del agrado del público.

Los autores salieron al proscenio repetidas veces entre los aplausos de la concurrencia.

Sobre las corridas de toros.

En breve será publicada una Real orden, del Ministerio de la Gobernación, prohibiendo la celebración de corridas de toros en las ciudades en cuyas plazas no haya enfermerías en las debidas condiciones.

Un regalo al Rey.

Anoche se reunieron varios generales, tomando el acuerdo de regalar al Rey, el día 17 de Mayo próximo, la cruz de San Hermenegildo, por haber servido al Ejército, sin falta, veinticinco años.

Lo del general Benítez y su hijo.

Mediante una carta negando que ocurriera el violento incidente de que se ha hecho eco la Prensa entre el general Benítez y su hijo, yendo éste por la calle de uniforme, se reunió anoche el Estado Mayor Central, asistiendo 21 de los señores que lo componen.

Por 15 votos se tomó el acuerdo de no formar tribunal de honor.

Se habló de que el incidente ocurrido se limitó a una plática de familia, sin ofensa para el uniforme militar.

El estado de Costa.

Dicen de Graus que el ilustre político don Joaquín Costa, según el último parte facultivo, ha mejorado de los ataques de uremia y de disnea que le acometieron; merced a las inyecciones de suero y a los sondajes que le han sido practicados.

Se le ha extraído al enfermo gran cantidad de orina, reapareciendo en ella los fenómenos tóxicos de los últimos días.

Últimamente se han atenuado estos fenómenos.

Hoy se le practicará una sangría y luego se le aplicará una inyección de suero para reponer las fuerzas que el enfermo pierda en la operación anteriormente citada.

Pablo Iglesias en San Sebastián.

A San Sebastián llegó ayer el jefe del socialismo español y actual diputado Pablo Iglesias.

Se le hizo un cariñoso recibimiento.

Pablo Iglesias, acompañado del señor Perezagua, fué al Centro Obrero, que se hallaba rebosante de público.

Pablo Iglesias dirigió la palabra a la muchedumbre desde uno de los balcones del centro, agradeciendo el recibimiento que se le había tributado.

Después, Pablo Iglesias fué banquetado en el Hotel del Comercio.

Al banquete asistieron muchos comensales.

El señor Iglesias, en su brindis, abogó por la propaganda socialista, asegurando que el señor Maura no volverá al poder mientras exista la conjunción republicano-socialista.

Cuando se perdieron las colonias—añadió—los republicanos debieron aprovechar aquellas torpezas de los gobernantes para conseguir ellos el triunfo de la República.

Habló después el orador de la oposición titánica que el socialismo español hizo y sigue haciendo contra la guerra de Marruecos, y terminó atacando duramente al Gobierno del señor Canalejas, con el que colaboran, según don Pablo, los conservadores.

Iglesias fué muy aplaudido.

Nuevo presidente. Participan de Barcelona que anoche fué elegido presidente del Fomento del Trabajo, don Luis Sedo.

Lo que nos faltaba!

De París, según dicen los elegantes, vienen las modas. Y la que está al llegar, es verdaderamente estupenda.

siempre y para todas las ocasiones.

Muy en breve sucederá esto. En un célebre teatro parisiense se va a estrenar una obra, en la que las mujeres protagonistas aparecerán en escena luciendo una flamante falda-pantalón que, según, la voz pública se popularizará enseguida y la vestirán, para andar por la calle, todas las mujeres.

El telegrama no dice si los actores saldrán en la citada obra vistiendo sayas y si éstas se popularizarán también entre el sexo fuerte, quedando como traje de calle, de casa y de reunión...

Español atropellado.

Un coche de punto atropelló ayer en París a un súbdito español llamado Basilio Párraga, de cincuenta y dos años de edad, sufriendo la fractura de una pierna.

Otras noticias.

Una venganza obrera.

En Barcelona ha ocurrido un suceso que causó gran indignación al ser conocido, por tratarse de un acto de la más refinada venganza.

Durante las pasadas huelgas se distinguió por su intransigencia el contratista de carros Cipriano Galvez.

Esto fué bastante para que los huelguistas se enteraran y apedrearan sus carros, que al fin tuvieron que ser conducidos por guardias civiles.

Hace unos cuantos días que admitió al trabajo obreros *squirois* en vista de que los asociados holgaban.

El encono entre los patronos y obreros, era cada día más grande.

Ayer fué a entrar en las cuadras y se encontró con todo arruinado y todos los caballos muertos.

El dueño, furioso y pensando sin duda lo que había pasado, avisó a un veterinario, el cual certificó que los caballos habían muerto envenenados.

Cipriano avisó a todos los *squirois*, apostrofándolos duramente; pero ellos manifestaron que no tenían culpa alguna, y que lo que extrañaban que no hubiera acudido al trabajo un *squirois* que había sido huelguista.

Inmediatamente se dió aviso a la policía, la cual se puso en movimiento con objeto de detener al obrero que se supone autor de la venganza.

Lo de los tragineros.

El asunto de los tragineros, que tanto había apasionado los ánimos en Zaragoza, está en vías de arreglo.

Ayer se celebró una reunión de éstos con la comisión de Hacienda, del Ayuntamiento y el alcalde.

Los reunidos pusieron de su parte todos los medios posibles para solucionar el conflicto definitivamente, a más tardar hoy.

La huelga de Manresa.

El conflicto surgido entre un fabricante de cintas y sus obreros, se ha solucionado satisfactoriamente, evitándose así una huelga.

Por las víctimas.

En Manresa, un grupo de estudiantes postuló ayer por las calles con objeto de llevar recursos a las familias de las víctimas del temporal.

Los simpáticos postulantes recaudaron bastante dinero, que luego entregaron al alcalde para que éste lo haga llegar a su destino.

Un gato muere a un niño recién nacido.

En Hornachuelos (Córdoba), ha ocurrido ayer tarde un desgraciado suceso, del cual ha sido víctima un niño de pocos meses.

Se hallaba en una cuna un hijo de un trabajador de Hornachuelos, mientras su madre salió a unos recados, un gato se subió encima de la cuna, mordiendo al niño de una manera horrorosa.

Cuando regresó la desventurada madre se encontró a su hijo moribundo.

Por las cédulas.—Una mujer muerta.

En Piña (Zaragoza), se presentaron en algunas casas los agentes ejecutivos del impuesto de cédulas personales con objeto de proceder al embargo de los efectos que poseían las personas que no se habían provisto de tal documento.

A una mujer le hizo tal impresión el ver en su casa al Juzgado en unión de los agentes, que le

dió un ataque, a causa del cual falleció repentinamente.

Esto ha producido en el vecindario gran excitación.

Se teme que ocurran desórdenes.

Entierro civil.

En Bilbao se celebró ayer el entierro civil de una joven de diez y seis años, llamada Visitación García, hija de un significado socialista.

Al cementerio asistió numeroso gentío.

Cuando los enterradores se hallaban abriendo la fosa, el párroco de la iglesia a que pertenecía la casa de la muerta, se opuso a ello.

Los asistentes al entierro protestaron, yendo al Gobierno a pedir protección.

El padre y los republicanos y socialistas de Bilbao han telegrafado al presidente del Consejo señor Canalejas, manifestándole que si las autoridades no procuran arreglar el asunto, ellos se dispondrán a mantener su derecho.

Marineros a Cádiz.

De la Coruña han salido con dirección a Cádiz cien marineros para reforzar las dotaciones de los buques de guerra que han de efectuar maniobras ante su Majestad el Rey.

Nueva cárcel.

La Junta de la cárcel de la Coruña ha tomado el acuerdo de construir un nuevo edificio destinado a prisión, que reuna las mismas condiciones que la modelo de Madrid.

Este acuerdo lo han motivado las fugas que siempre hay.

Un banquete.

A bordo del buque almirante de la escuadra inglesa, que se encuentra en Vigo, se celebró ayer un banquete, con el cual el contralmirante de la escuadra inglesa obsequiaba a las autoridades.

Asistió toda la oficialidad de la guarnición de Vigo.

Hubo brindis entusiastas y vivas a los Reyes de España e Inglaterra.

Hoy zarpará el resto de la escuadra con dirección a Gibraltar.

En busca de refugio.

A las Palmas de Gran Canaria ha llegado de arribada forzosa el vapor portugués *Malange*, el cual tiene averías de consideración.

Trae de Africa la guarnición que había en las colonias portuguesas cuando estalló la revolución.

Una huelga.

Los obreros curtidores de Lisboa, en reunión celebrada ayer, tomaron el acuerdo de ir al trabajo, y si durante tres meses que dan de plazo, los patronos no acceden a sus peticiones, se reanudaré la huelga.

Guillermo II, a Roma.

Dicen de Roma, que en el próximo mes de Marzo irá el emperador de Alemania, Guillermo II, a visitar al Sumo Pontífice.

El Kaiser se propone con esta entrevista que desaparezcan las discusiones que sostienen los católicos y los protestantes alemanes.

La peste en China.—Millares de muertos.—Frio intensísimo.

Según detalles que se reciben de diferentes capitales de Europa, en China se ha desarrollado una horrorosa peste que causa millares de víctimas.

Al ataque de la horrible enfermedad la familia le arroja de casa, muriendo en las calles sin auxilio de ningún género.

Se ven cuadros horribos, pues el que no muere por la peste lo mata el frío.

En pocos días han fallecido 6.270 personas, de las cuales 16 eran médicos.

El pánico que reina en toda China es horrible.

RIVERA.



CABALLOS COJOS
Curación rápida y segura de las Exostosis, ó *Tuercas*, *Trueros*, *Corvasas*, *Formas*, *Esparravanos*, *Sobrebuesos*, etc.

UNGUENTO ROJO MÈRE
de MÈRE de CHANTILLY, en Orléans (Francia)
40 años de éxito. — En todas Farmacias,
ó también a Pta. 3,50 el bote.
URBETA 54, SAN SEBASTIÁN.
FOLLETO GRATIS AL QUE LOS PIDA.

mls. h 15 N.

Venta.—Se venden dos vacas: una, de cuatro años, dando 23 litros y otra, de tres, dando 11 litros. Informarán, en la puerta de Zamora, 15.

Vinos de Francos

Excmo. Sr. conde de Francos

Despacho único: Plaza de los Bandos, 4 (izquierda), planta baja.—Teléfono 138.

CLASES	Precios en almócen	
	Botella 3/4 de litro.	22 botellas (16 1/2 litros).
Tinto fino.....	0,35	7,50
Blanco de mesa.....	0,50	10,50
Vinagre.....	0,40	8,25

Se sirven a domicilio los pedidos que excedan de seis botellas.

Estos caldos, analizados por el Laboratorio Municipal de Salamanca, no contienen ninguna alteración ni adición, carecen de substancias extrañas, siendo de excelentes condiciones para el consumo, según consta de las certificaciones expedidas.

Celestina Conde, modista recién llegada de Valladolid, ofrece sus servicios al público, a precios económicos, en su casa, calle de la Rúa, número 32, piso segundo.

Venta de una casa.—Se vende la casa de la plazuela de San Buenaventura, número 2. Del precio y condiciones informará don Enrique González, Corrales de Monroy, 3.

En el almócen de pescados frescos de Narciso Carbayo, calle de Sánchez Ruano, número 6 (afueras de Toro), se sirven a domicilio ostras frescas a los precios de 0,70 y 0,90 pesetas docena. 35—13

Venta.—Se hace el contado ó a plazos de una máquina completa de gasosas marca Norverto Saez, y de trece tinajas para vinos, con una cubida aproximada de 16.000 litros. Del precio informarán, San Pablo, 41, fábrica de licores. 30—25

Se vende en Plasencia, el edificio que fué convento de San Francisco, compuesto de gran huerta, iglesia, y varias casas. Para tratar, con don José Lunar, San Justo, 23, Salamanca. 15—6

Se vende en subasta pública, el día 2 de Marzo próximo, y hora de las doce, en la notaría de don Toribio Jimeno Bayón, la casa número 2 de la calle de Serranos, de esta ciudad. El pliego de condiciones está de manifiesto en la notaría. 10—a—1

Se vende ó arrienda la dehesa de Escobela (que formaba antes parte de la Maza de Alba), que dista doce kilómetros de Salamanca por carretera, y con estación del ferrocarril en la línea de Astorga a Plasencia. Tiene de extensión superficial mil cuatrocientas hectáreas, con un hermoso arbolado de encina, pastos, terrenos de labor, abundantes aguas, cercados y confortables viviendas para el rentero y el montañar. Del precio y condiciones informarán en la notaría de don Toribio Jimeno Bayón, en Salamanca. 12—a—7

Arrendamiento de dehesas.—El 19 de Mayo próximo, de once a doce, se celebrará en Plasencia, en casa de don Valeriano Mateos (Hernán Cortés, 19), subasta pública para el arrendamiento por cuatro años, que empezarán a contarse desde el 1.º de Octubre de este año, de los pastos, labor y montañar de las dehesas unidas tituladas Perdiguera del Medio y Perdiguera del Poniente, sitas en término de Malpartida de Plasencia, y muy próximas a la estación de Mirabel. El pliego de condiciones puede verse en casa del citado don Valeriano Mateos. 20—a—7

Carbones minerales, cok y antracita, de la sociedad fábrica de Mieres Hullas, cok metalúrgico y de usos domésticos. Representante exclusivo para la venta por vagones completos en esta provincia, Mariano Muñoz Navarro, Avenida de Mirat, 29, Salamanca. —a—

Anuncio verdad.—Se vende ó se arrienda un magnífico local en Salamanca, destinado hace ya muchos años a almacén de granos, ó a propósito para cualquier industria por grande que sea, sita en la carretera de Fregeneda, con salidas a la plazuela del Ferial, tiene casa y jardín para vivir. Para entenderse, con su dueño, que vive en la misma panera, número 4.

Traspaso.—Por ausentarse su dueño, se traspasa el comercio de “El Valenciano”, José Alemán, de la plaza de la Verdura, 22. Para informes, en el mismo.

Venta.—Se hace del mercado del Angel y del hotel en construcción contiguo, sitos en las afueras de Toro, camino de la estación. Se venden juntos ó separadamente; admitiéndose proposiciones por el señor director de la sucursal del Banco de España en Salamanca.

Se venden 194 hectáreas (302 fanegas) de tierra de primera calidad en su mayor parte, sitas en el término de Galindo y Perahuy, con algunas entradizas en el de Barbado, de ellas son unas 25 de prado, que dan abundantes pastos, casa de labor y una huerta en Galindo y un solar para edificar otra en Perahuy. Del precio y condiciones informará don Paulino Sierra, Doctor Riesco, 48. 5—2

Hidro-eléctrica del Agueda (sociedad anónima).—En sesión celebrada por la misma el día 25 de Enero, se acordó convocar a junta general extraordinaria de señores accionistas, para las nueve de la mañana del día 22 del actual, en Sanfelices de los Gallegos, con el fin de tratar los siguientes asuntos:

1.º Dar cuenta del informe de la comisión inspectora encargada del examen de la memoria, balance, inventario é ingresos y pagos correspondientes al ejercicio de 1910.

2.º Renovación de los individuos del Consejo de Administración y provisión de las vacantes que en él existen.

3.º Demás extremos que sometan a la deliberación de la misma el Consejo, gerencia ó socios.

El depósito de acciones para concurrir a la junta, se verificará en las oficinas de la sociedad en esta villa, ó en poder de don Isidro Risueño, de Aldea del Obispo, con veinticuatro horas de antelación por lo menos, a la señalada para la celebración de aquélla.

Villavieja, 1.º de Febrero de 1911.—El presidente del Consejo de Administración, Salustiano Galache. 3—2

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico, en buenas condiciones.—Para informes: Librería de Núñez, Rúa, 25.

Nueva tintorería Madrileña, de Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32.—Primera casa en su clase, en limpieza y seco. Se tinte toda clase de prendas, sin descolor. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crespón.

Banco Aragonés

SECCION DE SEGUROS

Domicilio social: ZARAGOZA

Inscrita en el Registro oficial del Ministerio de Fomento, autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909, y con depósito constituido de 200.000 pesetas, máximo exigido por la vigente ley de Seguros.

La más antigua de las Sociedades anónimas que han implantado el Seguro de Quintas

en condiciones ventajosas para los asegurados. — Detalles: Dirigirse a don José Saurina, Afueras de Sancti-Spiritus, almócen de maderas de Flores. Autorizada la publicación de este anuncio, por la Comisaría general de Seguros, con fecha 20 de Diciembre de 1910.

8, 9, 10, 11, F

El Paraíso. Casto Mulas

Plaza Mayor, 16, Salamanca.

Grandes talleres de confecciones blancas para señora, caballero y niños:

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido. — Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños. — Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre-corsés, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama. — Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de etomán, raso liberty, cachemir, piquet y tul seda. — Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gabitas de bautizo y para cortos. — Corsés: L' NEOS. Los más higiénicos, a medida, precio 100 pesetas — Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piquet y seda, desde 4 pesetas. — Camisería de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico a lo mejor. — Extensas colecciones en corbatas, cuellos, puños bisutería y perfumería. — Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre corsés para señora, caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos. — Tiras bordadas y encajes: Depósito de fábrica, retales a mitad de su precio. — No comprar sin examinar las colecciones que presentan los grandes almacenes de El Paraíso.

Vino fino de mesa. -- Gosechero del Montalvo.

PRECIOS.	Botella, sin casco. 0,35 pesetas.
	Docena, sin — . 4,00 —
	Cántaro. 7,00 —
	Vinagre (cántaro). 8,00 —

Despacho: Meléndez, 3 -- Salamanca.

Postales de Salamanca.

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto a la venta en la

LIBRERIA DE CUESTA

al increíble precio de 10 cts. postal

Rúa, 9.—Salamanca.

Vides Americanas de MARCIAL OMBRAS

Santovenia (VALLADOLID)

Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con púas de Cigales, Cabezón, Pinañel y Aranda, abillio y verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pozaldez y Rueda, teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, acolinadas y sin gastos de portes ni embalaje. — También hay existencia de injertos hechos con púas diferentes a precios económicos. La casa más importante en la producción de vides americanas y la única premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor. 60—a—34

LA MUNDIAL

Seguro de Quintas. = Sorteo de 1911. Prima: 775 pesetas.

Pudiendo hacerse el contrato a plazos.

Para detalles, dirigirse a don José Saurina, Afueras de Sancti-Spiritus, almacén de maderas de Flores, frente a la Alamedilla. Autorizado por la Comisaría general de Seguros, el 1.º de Febrero de 1911.

8, 9, 10, 11 F.

Campos Eliseos de Lérida

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS

DIRECTOR PROPIETARIO. Don Francisco Vidal y Codina. Proveedor de la Asociación de agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa: Arboles frutales en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa, se cultivan.

Vides Americanas

Injertos • Barbados • Estaquillas

de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Precios muy económicos en pedidos de alguna importancia. — Para más detalles, dirigirse a don Francisco Ramón y Laca, calle de la Bola (trasera del café Suizo), Salamanca.

Centro vitícola del Bierzo.

Granados viveros y plantaciones de vides americanas.

Injertos superiores. Barbados. Estacas injertables y estaquillas para viveros de todas clases.

Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Autenticidad garantizada.

Precios y condiciones por correspondencia, dirigirse a don Carlos Alvarez de Toledo, - Villafraanca del Bierzo (León). 60—24

Se venden en subasta pública, el día 1.º de Marzo próximo, a las doce de la mañana, en la notaría de don Toribio Jimeno Bayón, varias fincas, sitas en los términos de Calzada de Valdunciel, Codoñosa (Topas) y Forfoleada, propias que fueron de doña María Villanueva García.

El pliego de condiciones está de manifiesto en la notaría. 10—a—1

Para el suministro de artículos de primera necesidad, para la fuerza del regimiento de Albuera, se reciben muestras y precios en la oficina de Mayoría, hasta el día 10 del presente mes, en cuyo día se reunirá la Junta del Cuerpo para su examen, adjudicándolo al que lo haga más económico y los artículos sean de mejor calidad; la contrata será por un año, a partir del día 11 del corriente. 5—4

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y caracasan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflequecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

ASMATICOS-TUBERCULOSOS los que sufrís BRONQUITIS Gotas Helenianas

CRÓNICAS vuestra salvación. Depositarlo en Salamanca y su provincia: DON HELIODORO DIEZ -- Arrabal del Puente, 2 (farmacia), Salamanca. 31 M.



Nesfarina
alimento completo fortificado

El doctor Morales, de Santander, dice:
"La NESFARINA es un buen producto experimentado en la Clínica de la Institución Reina Victoria. En el destete y en casos de insuficiencia nutricional del segundo año de la vida, he obtenido muy buenos resultados. Lo empleo con frecuencia en el menú de los enfermos que padecen intoxicación intestinal y en los catarros intestinales de origen americano."

De venta: En Salamanca, en las buenas farmacias y droguerías. Depósito general: Segundo Primo Sanchez, almacén de drogas al por mayor. Farmacia y laboratorio. plaza del Mercado, 5, 7 y 9.

Un seguro de robustez y vida sana para niños Y PERSONAS DEBILES

"Nesfarina,"

sobre todos los alimentos conocidos, aun aquellos más acreditados.

El doctor Morales, de Santander, dice:
"La NESFARINA es un buen producto experimentado en la Clínica de la Institución Reina Victoria. En el destete y en casos de insuficiencia nutricional del segundo año de la vida, he obtenido muy buenos resultados. Lo empleo con frecuencia en el menú de los enfermos que padecen intoxicación intestinal y en los catarros intestinales de origen americano."

De venta: En Salamanca, en las buenas farmacias y droguerías. Depósito general: Segundo Primo Sanchez, almacén de drogas al por mayor. Farmacia y laboratorio. plaza del Mercado, 5, 7 y 9.

Mala Imperial Alemana



COMPANIA DE VAPORES CORREOS
del Lloyd Norte Alemán de Bremen

Viajes rápidos a Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE LA PLATA
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 27 de Febrero el vapor correo rápido

GOtha
Precio del pasaje en tercera, 226,10 pesetas.

LÍNEA DEL BRASIL
Para Bahía Rio Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 5 de Marzo, el vapor correo

ERLANGEN
Precio del pasaje en tercera, 231,10 pesetas.

Estos magníficos vapores emplean en la travesía de Vigo a Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareras para atender debidamente a las mujeres y niños. Al pasaje de tercera no se le limita el pase de cubierta, de cuyos pasillos puede disponer libremente para su esparcimiento. Se le da cama con ropa, pan fresco, comida a la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita. La conducción de pasajeros y equipajes desde los muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía. Los señores pasajeros deben presentarse en la casa consignataria dos días antes de la fecha señalada para la salida del buque. Para más informes dirigirse al Agente general en España, Luis G. Reboredo Isla.—Vigo. Calle de García Ollóqui, 19.

Matrimonios.

Señorita veintidos años, 50.000 duros capital; otra viuda, cuarenta años, 30.000 duros y varias dehesas en Avila y dos hermanas huérfanas, con 10.000 duros cada una, desean casarse (como Dios manda).
La que no se casa es porque no quiere. Franquear respuesta; seriedad y reserva. Señor Durán, calle de Cosme Echevarrieta, núm. 5, Bilbao. — 30-9

Vino Enol.

Reconstituyente energético. Tónico de primera fuerza. Digestivo en alto grado. Antineurasténico por excelencia.
Cura la anemia y raquitismo de los niños, haciéndoles engordar y crecer. Etona a las personas débiles, dándoles vigor y fuerza, con aumento de peso, y adquiriendo buen color. Útilísimo para los que padecan del estómago. — Recomendado para las embarazadas y las que están criando para que sus niños se pongan duros de carne y de constitución fuerte. — Muy indicado para los ancianos y convalecientes de enfermedades graves.
En farmacias y droguerías importantes. Depósito: Droguería de don Justo Bajo Avila.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas
Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO CUARENTA Y SEIS AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**
Plaza de la Libertad.

Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg América Linie.

Viajes rápidos por afamados vapores correos.

Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el

11 Febrero, el correo rápido... CAP VILANO...
21 Febrero, el correo rápido... CAP ARCONA...
Directamente para Bahía Blanca y Buenos Aires, se despachará de Vigo el

24 Enero el vapor correo... SANTOS...
Para Habana, Vera Cruz y Tampico, se despachará de Vigo el

27 Febrero, el vapor correo... LA PLATA...
La Agencia de Vigo, expide billetes de ferrocarril desde Habana a Santiago de Cuba, a 37 pesetas.

Viajes de vuelta.—Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Boulogne Simer y Bouthampton y cinco para Hamburgo.

Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato. Comidas abundantes a la española, con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las cabidas con la mayor anticipación posible, y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisa el certificado de no estar sujetos a procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales. — Dirigirse al agente general en Vigo, don Enrique Mulder, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

ACADEMIA CENTRAL

de corte y confecciones parisien para señoritas, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con clara y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisien como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora

DOÑA MARIA IBERO

Se admiten internas. También en esta academia se pisan faldas y toda clase de telas a precios económicos, se enseña a quien lo desea. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle del Concejo, frente a las máquinas de Singer.—Salamanca.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de D. MANUEL DURAN ARAUJO

Plaza de Colón, número 1.
Escuelas de párvulos, elemental y superior.
Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.
Honorarios módicos

Imp. y Lib. de Niñez.

Importante línea de vapores correos españoles

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª

CADIZ
Servicio postal rápido cada VEINTE días entre Cadiz, Montevideo y Buenos Aires

Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 6 de Febrero de 1911, el vapor correo español, de 10.000 toneladas,

Barcelona

(capitán señor Bilbao).
Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer. La Compañía tiene un remolador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como a sus equipajes. Precios más baratos quedese cualquiera otro puerto. En todos los vapores de esta línea se está instalando la telegrafía sin hilos.
Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flete, Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, Salamanca.

Moderna fabrica de chocolates y pastas

finas para sopa

Lapja Juliaga

Mariano Villar

CANTALAPIEDRA

Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado. Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan a la venta en ultramarinos y confiterías.

Representante:
Alejandro H. de Arroyo,
Navío, 7 - Salamanca.

Nelson Line.

Compañía de vapores correos al Río de la Plata.

Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.

Se vio quincenal.—Duración del viaje, 18 días.
De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores correos siguientes:

15 Febrero, Highland Hope.
1.º Marzo, Highland Harris.
Pasaje de primera clase, 596 pesetas; idem de segunda, 376; idem de tercera, 226,10 (incluido impuestos).
Consignatario en Vigo: I. M. Escalera.
Calle de Urzáiz, 4.

Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Inmenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, nacionales y extranjeros.

Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.

Camisería y sastrería.

Trajes a la medida de 30 pts. en adelante

The British And South American Steam Navigation Company, Limited

R. P. Houston & C.º

Compañía de vapores rápidos a la República Argentina.

Salidas mensuales.

El día 1.º de Marzo de 1911, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor

Hydaspes.

Precio del billete de tercera clase, 226,10 pesetas, incluso impuestos. Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes, dirigirse al agente general en España, Ramón N. Soler, Vigo.—Escritorio, calle de la Victoria (detrás del jardín de la Alameda.)

Motores á gas pobre "GRICE,"

Los más baratos.
Los de menor consumo.
Los mejores.

Unicos agentes de exportación: SPERLING & WILLIAMS

24 y 25, Fenchurch Street. - LONDRES - E. C.

Se facilitan PRESUPUESTOS GRATIS para los mismos, así como de toda OTRA CLASE DE MAQUINARIA de construcción inglesa.

SE DESEAN AGENTES ACTIVOS

Juan Carrara é Hijos

Calle Real. - GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina.

Servicio de las importantes líneas postales Italianas

"La Italia," y "La Ligure Brasiliana,"

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal TOSCANA, de la Compañía "Italia". Se espera en Gibraltar el 18 de Febrero y saldrá el mismo día.

Para Santos y Buenos Aires (admitiendo pasajeros para Montevideo), el paquete postal RE UMBERTO, perteneciente a "La Ligure Brasiliana". Se espera en Gibraltar el 1.º de Marzo y saldrá el mismo día.

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal SIENA, de la Compañía "Italia". Se espera en Gibraltar el día 4 de Marzo y saldrá el mismo día.

Estos vapores no tocan en ningún puerto español.

Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara a precios equitativos. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería gratis. Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires. Telégrafo Marconi. Precio del pasaje en tercera clase, 175 pesetas.

Para pasaje y demás informes, acúdase a Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar

Compañía Argentina de Londres.

Con destino para Buenos Aires, es esperado en Vigo sobre el 15 de Febrero, el magnífico vapor correo inglés

La Blanca.

Admite pasajeros de primera y tercera clase.
Precio del pasaje en tercera clase, incluido impuesto: 226,10 pesetas. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzáiz, 19.

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del DR. WINTER



Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud.
Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.
Los emplastos de fieltro rojo del doctor Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.
Depósito: Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes.

Curan reumatismo, Resfriados, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de pulmones, Lumbago, Clática, Terceduras, Contusiones, etc.

GUARDADO CON LAS IMITACIONES

EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DR. WINTER

CURAN COMO POR ENCANTO

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS PESETAS.

Capital social... 5.000.000
Reservas... 1.500.000

Inversiones y fondos disponibles... 3.590.651,76
Siniestros satisfechos... 15.044.164,21

Domicilio social. -- Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 62-
Subdirector en Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez.

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Espadas, 1.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

El Adelanto.

DIARIO MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA